



Nuevo número de la revista de Teología

Ya está disponible la versión digital del nuevo número de la revista de teología SIWO.

Pueden consultarla en este sitio:

<http://www.revistas.una.ac.cr/index.php/siwo>

Seminario-taller sobre derechos humanos y Niñez vulnerabilizada

Del 23 al 27 de septiembre se realizó, en el Centro Universitario Anhanguera, en la ciudad de São Paulo, Brasil, el “*Seminario Internacional sobre Derechos Humanos y Niñez Vulnerabilizada*”. Nuestra compañera Cecilia Leme participó con una ponencia en este evento, organizado en el marco de celebración de los 20 años de AACriança, una ONG que coordina proyectos de atención



socioeducativa, psicosocial y jurídica junto a la niñez en situación de calle y de riesgo en la ciudad de São Paulo.

La participación de Cecilia en esta actividad generó oportunidades

para el establecimiento de alianzas académicas e interinstitucionales.

Seminario sobre los pueblos indígenas



Del 21 al 23 de octubre se llevó a cabo en la Universidad Nacional la *II Semana de Reflexión sobre los pueblos indígenas*. Como parte de este evento se realizó una mesa redonda sobre "Ética en el trabajo con poblaciones indígenas" y otra sobre "Metodologías de trabajo con poblaciones indígenas".

También fue organizado un cine-forum sobre el documental "Autonomía, tierra y libertad". Hubo abundantes espacios para compartir experiencias y para dialogar.

Encuentro sobre espiritualidad maya

Desde el 20 octubre tuvimos la grata visita de Margarita Valenzuela y Roly Escobar, guías espirituales mayas y representantes de la Coordinación Nacional de los Pueblos Marginados de Guatemala. Los días 23 y 24 de octubre, en las instalaciones de la Universidad Nacional, se realizaron dos conversatorios: uno sobre espiritualidad maya y otro sobre resistencia popular. El 25 y 26 de octubre se emprendió una gira a la comunidad Cebror del Territorio Indígena Bribrí, en Salitre de Buenos Aires- Puntarenas, donde hubo un intercambio de experiencias espirituales, culturales y de lucha por la recuperación de las tierras. Estos espacios de aprendizaje y reflexión tuvieron por objetivo ofrecer a la comunidad universitaria la

posibilidad de acercarse a una espiritualidad encarnada en la lucha por los derechos humanos. La Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión y la Asociación de Estudiantes de Teología agradecemos a quienes han colaborado en la realización de estas actividades.

Budismos por la paz

La Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión y el proyecto Observatorio de la Religión organizaron el pasado 7 de noviembre una mesa redonda sobre el tema "Budismos por la paz", con la participación de los señores Carlos Murillo, representante de Casa Zen de Costa Rica, Erick Vargas, representante de Soka Gakkai Internacional de Costa Rica y Marco Vinicio Céspedes, representante de la Asociación Cultural Tibetano-Costarricense.

Seminario-Taller sobre diálogo interreligioso

Durante los días 28 y 29 de octubre, la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión realizó un seminario sobre diálogo interreligioso, en el que se abordaron, desde las perspectivas bíblica, teológica y pedagógica, los desafíos de la diversidad religiosa de Costa Rica.

Asesoría a Ministerio de Educación

Desde el mes de octubre, varios académicos y académicas de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión están colaborando con el Departamento de Educación Religiosa (DER) del Ministerio de Educación, en la elaboración de los nuevos programas de educación religiosa para las escuelas públicas de Costa Rica. En este proceso la Escuela Ecuménica trata de incidir para que los programas estén

orientados a la promoción de procesos educativos ecuménicos e inclusivos.

Seminario-taller sobre Teología contextual en el Caribe Costarricense

Durante los días 12 y 13 de noviembre, realizamos el primer taller de epistemología afrocaribeña, con la participación de representantes de diversas iglesias de Limón y de académicas y académicos de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión. Nos acompañó la teóloga feminista afrobrasileña Lilian Silva.

Matrícula en carreras de la Escuela Ecuménica, 2014

El 21 de enero comenzará el período extraordinario de empadronamiento para las siguientes carreras ofrecidas desde la Escuela Ecuménica:

- Bachillerato en Enseñanza de la Religión
- Licenciatura en Enseñanza de la Religión
- Bachillerato en Teología

La inducción para la Licenciatura en enseñanza de la Religión será el martes 28 de enero, de 9 a 12.

Las fechas de la inducción para los bachilleratos son:

- 04 de febrero en la mañana de 9:00 a 12:00
- o bien 05 de febrero en la tarde de 1:30 a 4:00 p.m (cada persona escoge el día que más le conviene).

El ciclo dará inicio el 10 de febrero.

También ofreceremos la Maestría en Estudios Teológicos y el

Boletín de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión

Diciembre 2013

Doctorado Interdisciplinar en Letras y Artes en América Central, con énfasis en Teología.

Actividades 2014

| Modalidad y nombre del evento | Fecha, hora y lugar | Especialistas invitados |
|---|---|---|
| Taller sobre Teología de la niñez | 26 de febrero, Aula Tecnológica, de 9 a.m a 12 m.d. | ---- |
| IV Congreso Internacional sobre Religión, Espiritualidad y Sociedad | Fecha: 29 y 30 de abril de 2014 Hora: de 8 a.m. a 4 p.m. Lugar: Primer piso de Facultad de Filosofía y Letras | Dr. Francisco Mena y Met. Diego Soto (UNA) Dr. Steve Konwles Profesor titular de Religión y Cultura Popular en la Universidad de Chester, Reino Unido, y otros/as. |
| Actividad organizada por las y los estudiantes | Entre 19 y 24 de mayo | |

Boletín de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión

Diciembre 2013

| | | |
|---|--|--|
| Seminario-taller: Religión y pedagogía social | Fecha: 16, 17 y 18 de junio de 2014 Hora: 9 a.m. a 4 p.m. Lugar: Auditorio y Aula Tecnológica de la Facultad de Filosofía y Letras | Dr. Everaldo Santos Oliveira, del Centro Universitario Anhanguera, Coordinador de la Asociación de Apoyo a la Niñez de la Región Central de São Pablo, Brasil. |
| Seminario internacional: América Latina, sociedades en cambio: retos a las teologías y a las religiones | Fecha: 5, 6 y 7 de agosto de 2014 Hora: de 9 a.m. a 4 p.m. Lugar: Sala de Conferencias de la Facultad de Ciencias Sociales | Dr. José María Vigil (Panamá), miembro de la Asociación Ecuménica de Teólogos y Teólogas del Tercer Mundo |
| Encuentro de educación religiosa | 1,2 y 3 sep. | |
| Encuentro interuniversitario de interculturalidad: Las identidades que nos conforman: una Costa Rica diversa. | 6,7 y 8 de octubre Hora: de 9 a.m. a 4 p.m. Lugar: Auditorio Rodolfo Cisneros, OVSICORI y Fondo de Beneficio Social | (no hay especialistas invitados) |
| Seminario sobre Michel Foucault. | 3,4 y 5 de noviembre Hora: de 9 a.m. a 4 p.m. Lugar: Auditorio de la Facultad de Filosofía y Letras. | Dr. Santiago Castro Gómez. Universidad Pontificia Javeriana, Colombia. |

Boletín de la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión

Diciembre 2013

| | | |
|--|---|--|
| Taller sobre Pensar teológico en el Caribe costarricense | 7 y 8 de noviembre, Hora: de 9 a.m. a 4 p.m. Local del Ejército de Salvación, Limón, | Dr. Maricel Mena López, académica de la Escuela Superior de Teología (EST), en São Leopoldo, Brasil. |
|--|---|--|